
 
Commissione Paritetica Docenti Studenti della Scuola di Giurisprudenza 

Verbale della seduta del 23 ottobre 2020 

La Commissione si riunisce alle ore 14.30 in modalità telematica su piattaforma Google Meet. 

Presenti: Prof. Domenico Siciliano (componente docente), Prof.ssa Laura De Gregorio (componente 
docente), Prof. Filippo Ruschi (componente docente), Prof.ssa Maria Luisa Vallauri (componente docente), 
Sig.ra Elisabetta Ricci (componente studente), Sig. Vito Francesco Giustiniani (componente studente). 

È presente come uditrice: Allieva Mar. Chiara Pistonesi (componente studente) 

Assente giustificato: Sig.ra Francesca Ricci (componente studente),  

Assenti non giustificati: Prof. Philip Laroma Jezzi (componente docente), Sig.ra Chiara Petricone 
(componente studente) 

Partecipa Dott. Elia Menichinelli per la segreteria della Scuola 

La riunione è stata convocata con il seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta del 21 luglio 2020 
2. Parere sulla riforma del Corso di studi magistrale a ciclo unico.  
3. Stato di avanzamento del lavoro di redazione della relazione annuale 2020. 
4. Varie ed eventuali. 

Omissis 

2. Parere sulla riforma del Corso di studi magistrale a ciclo unico  

La prof.ssa De Gregorio illustra la bozza di parere, preventivamente inviata ai componenti della 
Commissione. 

Si apre la discussione, durante la quale il prof. Siciliano ricorda l’importanza dell’esame di Economia 
politica come esame fondamentale e formula delle perplessità sullo spostamento al IV anno. Analogamente 
esprime qualche perplessità sullo spostamento dell’esame di Diritto dell’Unione europea al I anno, in quanto 
materia estremamente complessa che si posiziona tra il diritto l’economia e la politica. 

Dopo ampio confronto, acquisito l’apprezzamento della proposta di riforma da parte della componente 
studentesca, la Commissione approva all’unanimità il parere allegato al presente verbale. 

Omissis 
 
Alle ore 16.30 la Prof.ssa Vallauri dichiara chiusa la riunione e viene contestualmente approvato il presente 
verbale. 

 

La Presidente 

F.to Prof. M. Luisa Vallauri 

              

All. 1 Parere sulla Riforma del Corso di studi magistrale a ciclo unico 

  



All. 1  

PARERE 

della 

COMMISSIONE PARITETICA DOCENTI-STUDENTI 

della 

SCUOLA DI GIURISPRUDENZA 

sulla 

PROPOSTA DI RIFORMA 

della 

LAUREA MAGISTRALE A CICLO UNICO IN GIURISPRUDENZA (LMG/01) 

VISTO quanto disposto dall’art. 12 c. 3 D.M. n. 270/2004 “Regolamenti didattici dei corsi di 
studio” secondo cui “Le disposizioni dei regolamenti didattici dei corsi di studio concernenti la 
coerenza tra i crediti assegnati alle attività formative e gli specifici obiettivi formativi programmati 
sono deliberate dalle competenti strutture didattiche, previo parere favorevole di commissioni 
didattiche paritetiche o di altre analoghe strutture di rappresentanza studentesca” (…); 

VISTO quanto disposto dall’art. 2 c. 2 lett. g L. n. 240/2010 secondo cui la commissione paritetica 
docenti-studenti è “(…) competente a svolgere attività di monitoraggio dell’offerta formativa e della 
qualità della didattica nonché dell’attività di servizio agli studenti da parte dei professori e dei 
ricercatori; ad individuare indicatori per la valutazione dei risultati delle stesse; a formulare pareri 
sull’attivazione e la soppressione di corsi di studio (…)”; 

VISTO quanto disposto dall’art. 31 c. 5 dello Statuto dell’Università degli Studi di Firenze e 
dall’art. 6 c. 2 del Regolamento didattico di Ateneo secondo i quali “La Commissione [paritetica 
docenti-studenti] è competente a svolgere attività di monitoraggio dell’offerta formativa e della 
qualità della didattica, nonché dell’attività di servizio agli studenti da parte dei professori e dei 
ricercatori; ad individuare indicatori per la valutazione dei risultati delle stesse; a formulare pareri 
sull’attivazione e la soppressione dei Corsi di laurea e di laurea magistrale”; 

CONSIDERATA la richiesta di parere pervenuta in data 7 luglio 2020 dalla Presidente del Corso di 
laurea magistrale a ciclo unico in Giurisprudenza (LMG/01) Prof.ssa Irene Stolzi 

CONSIDERATO che in data 22 ottobre 2020 si è riunito il Comitato di indirizzo 

 

la Commissione paritetica docenti-studenti della Scuola di Giurisprudenza 

FORMULA 

il seguente parere 

Parte prima: Parere sulle Modifiche di Regolamento 

La Commissione esprime apprezzamento per il lavoro di revisione del percorso formativo del Corso 
di laurea magistrale a ciclo unico in Giurisprudenza (LMG/01). 

La proposta di riforma, presentata in data 7 luglio 2020 e approvata all’unanimità sia da parte della 
componente docenti che da parte degli studenti, nasceva da una duplice esigenza: 



- distribuire in maniera più equilibrata il carico degli insegnamenti all’interno del quinquennio 
(eliminando in particolare le criticità segnalate da più parti sul secondo anno di corso); 

-  ripensare l’intero percorso formativo al fine di renderlo sempre più adeguato alle esigenze 
del giurista del nuovo millennio (sollecitato ormai da tempo ad operare in un contesto 
lavorativo non limitato a quello nazionale) e maggiormente attrattivo per gli studenti più 
motivati e capaci, anche potenziando l’insegnamento in lingua inglese. 

Le novità introdotte, come indicate nella relazione finale e nella allegata tabella ed illustrate dalla 
Presidente del Corso di laurea, hanno necessariamente interessato tutti gli anni di corso allo scopo 
di rendere armonico l’intero percorso di studi che è stato, così, riorganizzato nel suo insieme. 

La Commissione, dopo ampia valutazione della documentazione rimessa alla sua attenzione: 

ESPRIME parere favorevole sulla riforma proposta; 

AUSPICA un ulteriore approfondimento della riflessione relativa agli esami facoltativi, indicata 
anche nella relazione finale della Presidente Prof.ssa Irene Stolzi come altro momento 
imprescindibile per la valorizzazione del Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Giurisprudenza; 

SUGGERISCE di porre particolare attenzione nella impostazione degli orari delle lezioni al fine di 
favorire la frequenza della maggior parte degli insegnamenti (anche di quelli collocati alla fine del 
percorso di studi in particolare al quinto anno di corso). 

Parte seconda: Parere sulle Modifiche di Ordinamento 

La Commissione, preso atto che alla luce delle modifiche regolamentari sopra esposte si rende 
necessario offrire tra gli esami facoltativi esami di tipo economico, esprime parere favorevole alla 
modifica di ordinamento che comporta l’inserimento, nell’elenco dei SSD su cui è possibile 
sostenere esami opzionali, anche dei seguenti SSD: 

SECS-P/01 Economia politica 

SECS-P/02 Politica economica 

SECS-P/03 Scienza delle finanze 

 

Firenze, 23 ottobre 2020 

 

Per la Commissione 
La Presidente 

Maria Luisa Vallauri 

 

 

 

 

 

 


